Appel à communications - colloque Accompagnement en fin de vie





Appel à communications

Colloque scientifique francophone « Accompagnement en fin de vie dans le champ du cancer : les apports de la recherche en Sciences humaines et sociales, Santé publique et Recherche interventionnelle en santé des populations »

Newcap Event Center, Paris - 11 & 12 décembre 2024

Coordonnées de l'auteur principal

Civilité



Prénom

Driss

Nom

Khechaf

E-mail

driss.khechaf@uclouvain.be

Organisme

université catholique de Louvain-Belgique

Unité / département

Faculté de théologie-RSCS

Adresse

Collège Descamps, Grande place 45, , boite L3.01.02 B-1348 Louvain-La-Neuve, 1348 Belgique

Informations générales

Sélectionner un type de soumission pour compléter les champs suivants.

Type de soumission

Communication orale

Axe du colloque

2/ Enjeux de la continuité dans les soins et l'accompagnement.

Titre du résumé

les besoins spirituels des patients musulmans belges en soins palliatifs

Coordonnées de l'auteur

Coordonées des co-auteurs

Nombre de co-auteurs

1

Co-auteur 1

Dominique Jaquemin UCL

Détail du projet (poster & communication orale)

Contexte, Méthode, Résultats et Conclusions

Les recherches scientifiques sur l'intégration de la spiritualité dans les soins de santé sont en constante augmentation, mais il existe un manque important dans les recherches relatives à la spiritualité des patients musulmans. Ce manque peut influencer les pratiques des soignants et autres intervenants dans les soins, risquant de ne pas prendre en compte les besoins spirituels de ces patients dans le processus thérapeutique global. Il est donc crucial d'approfondir les études sur la spiritualité des patients musulmans en vue de leur garantir une prise en charge médicale véritablement inclusive et respectueuse des diversités culturelles et religieuses. Cette thèse de doctorat en sciences des religions vise à approfondir la compréhension des besoins spirituels spécifiques des patients musulmans en soins palliatifs en Belgique, en adoptant une approche comparative intergénérationnelle. Cela nous a amené à la question de recherche suivante : existe-t-il un déplacement dans les besoins spirituels des patients musulmans belges de la première et de la seconde génération en soins palliatifs ? Pour répondre à cette question, une enquête a été menée auprès de 20 patients musulmans en soins palliatifs, représentant les deux générations, dans quatre hôpitaux de Bruxelles, en utilisant le modèle STIV/SDAT. Les résultats montrent un déplacement partiel dans les besoins spirituels entre les générations, avec des nuances dans la manière dont la religiosité et la spiritualité sont vécues en fin de vie. En outre, des besoins spirituels non couverts ont été identifiés dans les deux générations, soulignant la nécessité d'une intégration adéquate de la dimension spirituelle des patients musulmans dans les soins.

Message principal

Dans les deux générations, il existe des besoins spirituels non couverts qui exigent une attention particulière

La nécessité de l'intégration de la dimension spirituelle dans les soins pour répondre aux besoins spirituels des patients musulmans

L'importance des tests d'évaluation de la dimension spirituelle

L'adaptation de l'accompagnement spirituel